



Ruiz Boix, Eduardo González y Jesús Maeztu, antes de iniciar su conferencia, ayer en el Palacio de los Gobernadores. PACO GUERRERO

Maeztu aboga por la mediación e información en la Oficina del Defensor

● Traslada en su primer acto público en el cargo, su experiencia en los barrios más desfavorecidos durante más de diez años

Y. G. T. SAN ROQUE

"No creo en la greasca sino en la mediación. Es una trayectoria vital que me ha llevado hasta hoy", así comenzó su primer acto público el Defensor del Pueblo Andaluz, Jesús Maeztu, que impartió ayer en San Roque la conferencia inaugural de la trigésimo tercera edición de los Cursos de Verano de San Roque.

Con la conferencia titulada *Lo público como contrapeso a la exclusión: especial referencia a los planes integrales en los barrios desfavorecidos*, el Defensor, que fue presentado por la vicerrectora de Proyección Social y Cultural de la UCA, Marina Gutiérrez,

habló de su trabajo al frente del Comisionado del Polígono Sur, un tema elegido a propuesta del propio alcalde de San Roque, Juan Carlos Ruiz Boix. Jesús Maeztu destacó también su papel como profesor titular de Derecho. "Con algunos paréntesis he tenido periodos de idas y vueltas de los barrios a la Universidad. La última plaza la más difícil de mi vida y allí me quedé diez años", apuntó Maeztu que añadió que él y su equipo se refieren a esta empresa como "lo hemos intentado porque no sabíamos que era imposible".

Su conferencia se centró en varios puntos. En la primera se centró en el entorno de la crisis. Así,

Marchena informa de más de 400 alumnos inscritos

La concejal de Cultura, Dolores Marchena, que presentó ayer los Cursos de Verano junto a la delegada del rector de la UCA en el Campus Bahía de Algeciras, Inmaculada Santiago, informó que ya se han superado los 400 alumnos inscritos en estos seminarios, si bien indicó que aún quedan plazas y becas disponibles. Marchena auguró que finalmente se sobrepase los 516 de la pasada edición (el plazo de matriculación de cada seminario se cierra el día anterior a su comienzo). Asimismo, recordó que las personas residentes en San Roque pueden matricularse gratis en los seminarios.

señaló que lo que comenzó como una crisis financiera generó en una recesión económica y en la quiebra de muchas familias, en la que quienes pagan un precio mayor son los menos tienen. "Asistimos a una sociedad en la que existe una gran crispación. Recibo como Defensor escritos muy agresivos", añadió Maeztu, quien apuntó que los últimos datos reflejan situaciones alarmantes con más de cinco millones de parados en una sociedad polarizada entre los que más tienen y los que no. Datos aterradores también en la pobreza infantil.

A esto también se añade el drama de los desahucios y el aumento de personas en las calles por la falta de ayudas a los que siempre han estado situación de exclusión. Ante esta problemática y este círculo vicioso, el Defensor del Pueblo señaló que es necesario la actuación urgente de las instituciones. "Lo público tiene la obligación, es el interés general el que remueve los obstáculos. El mercado no tiene corazón y la economía menos, la política es la que puede constreñir la economía", añadió.

Jesús Maeztu
Defensor del Pueblo Andaluz

Entre mis defectos están que soy 'jartible', consigo más con el consenso"

Con vehemencia, Maeztu apuntó que sin defender la economía sumergida no se puede medir en la misma dimensión el fraude que se produce por una peonada en el campo con la de las grandes fortunas.

Así mismo, apuntó que es cierto que hay que reformar las políticas sociales, pero buscando fórmulas que mitigen y produzcan crecimiento. "Veo dramas humanos cada día. Los ciudadanos acuden al Defensor cuando se les ha cerrado todas las vías. El anterior Defensor dejó una buena distribución en la institución y ahora vamos a intentar que sea una Oficina más informativa. Para ello se está reforzando con juristas y asistentes sociales porque estoy con la cultura del diálogo", añadió y puso como ejemplo la reunión de más de horas ayer mismo con la consejera de Salud. Así mismo, aclaró que en esta labor de mediación "he cerrado con La Caixa un concierto para que todas las quejas de las preferentes se conviertan en dinero y lo mismo pasa con la cláusula suelo".

"Entre mis defectos están que soy muy jartible. Consigo más con el consenso que con la confrontación y traigo el punto de vista del ciudadano", apuntó el Defensor, quien aseguró que su experiencia en el Polígono Sur le ha hecho cambiar de fórmulas para llegar a soluciones cuando no existe disponibilidad económica".

El sector portuario y su incidencia en El Estrecho

El seminario El Transporte Marítimo y su Incidencia en el Estrecho de Gibraltar, que se desarrolla desde ayer, tiene como uno de sus principales objetivos que el público en general conozca la importancia del sector portuario y el transporte marítimo dentro de la realidad económica del Campo de Gibraltar. Su coordinadora, María del Mar Cebán, incidió en las importantes repercusiones que generarían las mejoras del ferrocarril. Si se mejora y moderniza el tren también se generaría una actividad "mar-tierra", lo que ayudaría a aumentar el trabajo y los tráficos en nuestro puerto".

Carteia cumple 14 años de presencia en los seminarios

La presencia de Carteia en el Curso de Verano en San Roque alcanza este año su décimo cuarto seminario, de manera ininterrumpida, excepto la convocatoria que no hubo curso (2010). Así lo ha señalado la coordinadora del curso, Lourdes Roldán. La responsable de este seminario sobre Carteia indicó que entre los objetivos se encuentran incidir en un tema de interés. Roldán destacó la importancia del apoyo de la empresa Cepsa, que constituye todo un hito dentro del mecenazgo en nuestro país. En su opinión, la cita empresa es "el gran mecenas de Carteia" e indicó que "lo importante no es la cuantía económica que aporta sino la constancia en su apoyo al yacimiento tras 20 años".

La transparencia, factor de beneficio en las empresas

"Una empresa puede realizar distintas actividades que benefician a la sociedad. Pero, si no es transparente, es un indicio de que algo no funciona correctamente". Así lo indicó ayer, Manuel Larrán, uno de los dos coordinadores del seminario La Responsabilidad Social en Diferentes Organizaciones Públicas y Privadas, que se imparte hasta mañana miércoles en el Palacio de los Gobernadores. Manuel Larrán explicó que el seminario pretende "formar a los alumnos en el ámbito de la responsabilidad social", que en el caso de las empresas definió como "gestionar un negocio no sólo para aumentar la riqueza de los accionistas, sino también para beneficiar a distintos grupos de interés de esa empresa", incluido los empleados.